

Börsenrat genehmigt Regelwerksänderungen für MiFID II und Einführung neuer Produkte

Am Donnerstag, den 7. Dezember fand die vierte und letzte Sitzung des Börsenrates der European Energy Exchange (EEX) des Jahres 2017 in Wien unter dem Vorsitz von Dr. Michael Redanz, Vorsitzender der Geschäftsführung der EWE Trading GmbH, statt. In der Sitzung genehmigte der Börsenrat Änderungen in Zusammenhang mit dem Inkrafttreten von MiFID II sowie die Einführung neuer Kontrakte, einschließlich eines neuen Flüssigmilchkontraktes sowie weiterer kurzfristiger Stromkontrakte.

Vor dem Hintergrund des Inkrafttretens der MiFID II Regulierung am 3. Januar 2018 hat der Börsenrat alle notwendigen Änderungen einer Reihe von Regelwerken genehmigt bzw. bestätigt, um sicherzustellen, dass die Börse alle Vorschriften erfüllt und auf die Einführung von MiFID II im Januar 2018 vorbereitet ist. So genehmigte der Börsenrat insbesondere den rechtlichen Rahmen für den Übergang vom Non-MTF-Handel zur neuen Organised Trading Facility (OTF). Das Antragsverfahren für den OTF-Status bei der Börsenaufsichtsbehörde läuft aktuell und wird abgeschlossen, wenn das MiFID II Umsetzungsgesetz in Kraft tritt.

In der Sitzung genehmigte der Börsenrat zudem die Einführung eines Flüssigmilch-Futures. Die EEX ist mittlerweile allgemein als wichtigster Handelsplatz für Risikomanagementinstrumente für Milch in Europa anerkannt und wurde in diesem Zusammenhang vielfach von Marktteilnehmern ersucht, ein Hedginginstrument für Flüssigmilch einzuführen. Neben den bestehenden Terminprodukten (Futures auf Magermilchpulver, Butter und Molkenpulver), versetzt dieser Kontrakt die Marktteilnehmer in die Lage, ihr jeweiliges Preisrisiko in Flüssigmilch abzudecken. Der Börsenrat zeigte sich überzeugt,

dass der neue Flüssigmilch-Future, der in der ersten Hälfte des Jahres 2018 eingeführt werden soll, eine wichtige Ergänzung des bestehenden Milchproduktportfolios der Börse ist und damit zum weiteren Wachstum dieses Segments an der EEX beitragen wird.

Des Weiteren hat der Börsenrat der Einführung zusätzlicher kurzfristiger Strom-Futures für die Niederlande und Osteuropa zugestimmt. Im Zuge des Trends hin zu einem kurzfristigeren Handel hatte die EEX ihr Portfolio an kurzfristigen Strom-Futures in verschiedenen Marktgebieten in den vergangenen Jahren stetig ausgebaut und bietet heute in 11 der 17 Stromterminmarktgebiete in ganz Europa kurzfristige Fälligkeiten (Tages- und Wochenfutures) an. Zur weiteren Unterstützung der Marktentwicklung beabsichtigt die EEX, ihr kurzfristiges Produktportfolio in der ersten Hälfte des Jahres 2018 mit einer Reihe finanziell abgewickelter Futures zu erweitern. Zu den neuen Kontrakten gehören: Dutch-Peak-Week-Futures, Dutch-Power-Day-Futures (Base und Peak), PXE Czech-Power-Day-Futures (Base und Peak), PXE Hungarian-Power-Day-Futures (Base und Peak) und PXE Romanian-Power-Week-Futures (Base und Peak). Die Einführung dieser zusätzlichen Kontrakte steht im Einklang mit der Strategie der EEX zum Ausbau des Produktangebots in ihren Kernmärkten in enger Absprache mit den Marktteilnehmern.

Schließlich freute sich der Börsenrat, Herrn Pierre Chevalier nach dem Ausscheiden von Herrn Le Bouhellec im August 2017 als neues Börsenratsmitglied zu wählen. Die Wahl erfolgte gemäß Art. 19 (2) der sächsischen Börsendurchführungsverordnung (SächsBörsDVO). Herr Chevalier, der in der Vergangenheit bereits im Börsenrat der EEX tätig gewesen ist, verfügt über umfassende Erfahrungen im Finanzsektor und ist gegenwärtig als Leiter Energiehandel, Portfolio-/Risikomanagement bei DB Energie GmbH tätig.

Der Börsenrat der EEX ist ein Börsenorgan im Rahmen des Börsengesetzes. Er besteht aus insgesamt 24 Mitgliedern, die die verschiedenen Interessenverbände und Wirtschaftskreise angemessen repräsentieren: Neben den Handelsteilnehmern mit 19 gewählten Mitgliedern aus fünf verschiedenen Wahlgruppen gehören vier Verbandsvertreter sowie ein Vertreter der Energiewissenschaft dem Börsenrat an. Der Börsenrat verabschiedet vor allem das Regelwerk der Börse und seine Änderungen. Darüber hinaus bestellt und überwacht das Gremium die Börsengeschäftsführung und beruft den Leiter der Handelsüberwachungsstelle.

Kontakt:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

presse@eex.com

Exchange Council approves changes to rules & regulations regarding MiFID II and the introduction of new products

On Thursday 7th December, the Exchange Council of the European Energy Exchange (EEX) held its fourth and final meeting of 2017 in Vienna. The meeting was chaired by Dr Michael Redanz, Managing Director of EWE Trading GmbH. In addition to approving changes to certain rules and regulations ahead of the introduction of MiFID II, the Exchange Council also granted approval for a number of new contracts including the introduction of a new Liquid Milk contract as well as the introduction of further short term power contracts.

During the meeting, the Exchange Council approved and confirmed all necessary changes to a number of rules and regulations to ensure that the Exchange is fully compliant and prepared for the introduction of MiFID II, which will come into effect on the 3rd January 2018. In particular, the Council approved the legal framework to facilitate the transition from Non-MTF trading to the new Organised Trading Facility (OTF). The application for OTF status is currently ongoing and is expected to be granted by the Exchange's supervisory authority when MiFID II regulation comes into effect.

The Exchange Council also approved the introduction of Liquid Milk Futures. EEX is now widely recognized to be the most important trading venue for dairy risk management instruments in Europe and has received numerous requests from market participants to install a hedging instrument for liquid milk. In addition to the existing dairy derivatives (futures for skimmed milk powder, butter and whey powder) this contract would enable market participants to more effectively hedge their respective price risk in liquid milk. The Council agreed that the new Liquid Milk future, which is due to

launch in the first half of 2018, will complement the Exchange's existing dairy portfolio which will in turn, further expand the dairy market at EEX.

Furthermore, the Council approved the introduction of additional short term power futures for the Netherlands and Eastern-Europe in recognition of the increasing trend towards short term trading in the European power derivatives market. EEX has actively responded to this trend by gradually extending its short-term power future portfolio in several market areas over the past years and today, EEX provides short-term power futures (Day and Week Futures) in 11 of the 17 power derivatives market areas across Europe. In order to further support market development, EEX aims to gradually enlarge its short-term product portfolio with a number of cash-settled futures during the first half of 2018. The new contracts will include; Dutch Peak Week Futures, Dutch Power Day Futures (Base and Peak), PXE Czech Power Day Futures (Base and Peak), PXE Hungarian Power Day Futures (Base and Peak) and PXE Romanian Power Week Futures (Base and Peak). The launch of these additional short-term contracts is in line with EEX's strategy to enlarge its current product offering and is done so in close coordination with its market participants.

Finally, the Council were also pleased to elect Mr Pierre Chevalier as the new member of the EEX Exchange Council, following the resignation of Mr Le Bouhellec in August 2017. The election is in accordance with Art. 19 (2) of the Saxon Exchange Act Execution Ordinance (SachsBoersDVO). Mr Chevalier, who has previously been active in the Exchange Council of EEX, has a wealth of experience in the financial sector and is currently employed as Head of Energy Trading, Portfolio/Risk Management at DB Energie GmbH.

The Exchange Council of EEX is an official body of the exchange under the German Exchange Act. It consists of a total of 24 members who expertly represent the various relevant interest groups and business circles. In addition to the trading participants who are represented by 19 elected members from five different voting groups, four representatives from associations and one representative of energy science belong to the Exchange Council. The tasks of the Exchange Council include the formulation of the rules and regulations of the exchange and their amendments. The Exchange Council is also tasked with the supervision of the Management Board of the Exchange and the appointment of the Head of the Market Surveillance.

Contact:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

presse@eex.com